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右脚力量已恢复
按照“翔之队”的计划，刘翔接下来的

训练将逐步加量，而他们的信心来源于在
美国得到的跟腱复查结果。抵达美国 !"天
后，刘翔到洛杉矶的医院接受了全面的右
脚跟腱复查，结果令人欣喜。他的跟腱恢复
得很好，承受负荷能力提高，可以应付接下
来的训练强度。

复查结束后，医生甚至拿刘翔的复查
报告和孙海平开起了玩笑，“今后训练中，
如果刘翔再说脚有反应，教练你可以不用
理会他，可以继续训练。”

孙海平告诉记者，刘翔的跟腱承受能
力正在慢慢恢复到受伤前的较高水平。“不
过目前较高水平还不是他的最高水平。尽
管结果显示不错，但是我们还是要小心，还
是要按照我们自己的节奏来。”

在刘翔自己感觉中，右脚的力量情况
已经超过 #""$年受伤之前，“只不过，随着
年纪大了，体能比以前有所下降。所以不是
说脚好了，就一定能轻易破世界纪录。”
“我比之前更强壮了。”刘翔说。

魔鬼训练刚开始
有了健康做保证，刘翔的训练也渐渐

显露严酷的一面。据悉，最近在美国的训练
中，刘翔的训练量已经明显增加。上午在跑
道上训练，下午在力量房加强身体力量和
负荷，傍晚进行康复训练。每天都是如此。

孙海平将这种训练称为“力竭式训练”。
“力竭这两个字，就是让你练到练不

动，累趴下为止，这种训练对于人考验比较
大。实际上，不光是练习身体，也在刺激神
经系统，让你必须坚持。这种训练，以前很
少用，这次用了，我想目的还是为了加强刘
翔在这方面的能力。”更让人吃惊的是，孙
海平说，这还算不上大运动量训练，在美国
期间主要进行身体素质训练，“真正吃苦
头”的专项训练还没有开始。回到上海，才
是魔鬼训练的开始。“力量提高说白了还是
为了专项训练。”
离开美国前，刘翔透露，虽然近来练得

很辛苦，但却非常必要，所有的付出都很值
得。他觉得这次美国之行“达到了体能增
强、检查保养、防伤加固、交流互补、认识提
高的目的”。

累，是必须的；但对于刘翔，这只是备
战伦敦的开始。经历了这几年的风风雨雨，
刘翔明白，“做任何事情，首先就是要有恒
心。” 本报记者 厉苒苒

! ! ! !本报讯 （记者 陶邢莹）世
界棋坛唯一的“十八段夫妇”江
铸久和芮乃伟!见上图"在定居
韩国 !#年 $个月后，结束了韩
国棋院客座棋士生涯，将于近日
回沪。

回沪后，芮乃伟九段将以
上海棋院正式注册棋手身份去
北京的中国棋院报到，加入国
家女队集训。江铸久九段则留
在上海打点两人刚刚创办的
“江芮围棋教室”。上海棋院党
委书记单霞丽表示：“芮乃伟前
不久代表上海参加全国智运
会，夺得了团体冠军、个人赛亚
军，在上海棋院注册方面毫无
问题。我们会尽力支持他们夫
妇俩在上海的事业，这对上海
围棋肯定是好事！”

!%&'年出生于上海的芮乃
伟，#(岁成为最高级别的九
段棋手———世界上第一位
达到这个高度的女棋手。!%%%

年，在韩国围棋元老曹薰铉九段
的帮助下，芮乃伟和江铸久成为
韩国棋院的客座棋士，成为天涯
棋客。

芮乃伟到韩国的第二年，在
韩国“国手战”中，打败韩国乃至
世界超一流男选手李昌镐，并在
决赛中力克李昌镐的师傅曹薰
铉夺冠，轰动世界棋坛。

在韩国从事职业活动期间，
夫妻两人曾在韩国棋战中 '"次
夺冠。在 #""'年第 )届麦馨杯
比赛中，夫妻两人会师于决赛，
成就了棋坛一段佳话。
当时，韩国棋院一度希望芮乃伟能加入韩国

籍。但她和她的山西老公江铸久一直保留着中国
国籍。

当年促使两人出国的主要原因是“没有棋
下”，尤其是中国女子围棋一度濒临消亡。而芮乃
伟“落户”韩国后，直接刺激了朴志恩等新一代女
子九段的诞生。近年来，中国女子围棋复苏，但
包括唐奕在内的顶尖棋手在发展中仍遭遇到瓶
颈。如今，夫妇两人叶落归根，芮乃伟加入国家
女队，可谓正逢其时；而江铸久留在上海打理围
棋教室，希望能为上海围棋教育创造全新的“九
段平台”。

脚好了 心定了 好练了
刘翔今日由美回沪后将全力备战伦敦奥运
今天下午，刘翔一行乘

坐 MU586航班，即将回
沪。结束了在美为期17天
的训练，刘翔收获最大的也
许是安心———经过美国医
院的仔细复查确认，之前受
伤的跟腱部位恢复良好，已
能承受高强度训练。
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! ! ! !本报讯 （记者 厉苒
苒）如果刘翔能够在伦敦登
上领奖台就应该感到满意，
而女子铁饼名将李艳凤在
伦敦夺牌应该不成问题。连
任田协主席的国家体育总
局副局长段世杰昨天在中
国田协代表大会上展望伦
敦奥运前景时如此表示。)

年一届的中国田径协会代
表大会昨在北京召开。在大
会上，田管中心主任杜兆才
慎言夺金，称没有一个具体
的夺牌指标，一切都会尽最
大努力去争取。
本月初，国家田径队在

南京仙林基地集结，召开备
战伦敦奥运会冬训动员大
会。冬训动员大会上，田协
通过了号召国家田径队全
体运动员向刘翔学习的决
定。

刘翔领军人物的地位
毋庸置疑，这是否给他的奥运备战工作带
来压力和影响呢？对此田管中心主任杜兆
才予以否定，他认为这不会给刘翔带来所
谓的压力，“领军人物这个角色，是刘翔肩
负的责任和使命，他自己也非常愿意去承
担这个角色。”在杜兆才看来，经历过高峰
和低谷后，现在刘翔的心态和竞技水平都
处在一个非常成熟和稳定的阶段。他所具
有的锲而不舍、永不言败的精神和不畏强
手、勇攀高峰的自信与勇气，正是田径运
动的真谛，也将鼓舞着其他选手前进。
据悉，在昨天的田协大会上，陈跃玲、

王军霞、王丽萍、刘翔、邢慧娜 (位奥运冠
军当选成为协会委员。

! 刘翔! 脚伤好了"

一切都好了
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本报记者 周国强 摄


